

Zwickau, 30. März 2023

**„Es gibt viele Wege Zwickau noch schöner zu machen“
Dieses Festival ist einer davon.**

VIELE WEGE FESTIVAL



Kino, Ausstellungen, Theater und Lesungen für Groß und Klein. Tanz für Alt und Jung! Diskussionen über das Leben in unserer Stadt. Das alles bietet das erstmals stattfindende „Viele Wege Festival“ vom 28. bis zum 30. April 2023 in der Zwickauer Innenstadt. Ein buntes kulturpolitisches Festival mit einer klaren Message: Für ein entspanntes, lächelndes und weltoffenes Zwickau. „Alle Programmpunkte – egal ob Kino, Lesung, Theater oder Diskussion – haben den Anspruch, gesellschaftspolitisch relevante Fragen aufzugreifen und zum Nachdenken oder ins Gespräch kommen anzuregen.“ so der Festival-Koordinator Matthias Bley vom Alten Gasometer e.V., der weiterhin ergänzt: „Wie aus dem Rahmenprogramm ersichtlich ist, organisieren wir sowohl ein Programm für Kinder als auch Erwachsene!“ Unterstützt wird das Programm von über 50 Akteuren aus Wirtschaft, Sport, Kirche, Kultur, Politik und der Zwickauer Vereinslandschaft, u.a. dem FSV Zwickau, der Westsächsischen Hochschule, dem Theater, der Villa Mocc und dem Gasthaus 1470.

Highlights sind ein Kurzfilmabend auf dem Zwickauer Hauptmarkt am Freitagabend, der bereits um 16 Uhr mit einem zweistündigen Programm für Kinder beginnt, ein Stadtgespräch u.a. mit Kommunalpolitikern, der Baubürgermeisterin der Stadt Zwickau, Frau Queck-Hänel und Akteuren aus der Zwickauer Jugend und



Kulturszene, sowie das große abendliche Straßenfest „Tanz in den Mai“ am Sonntag, welches bis um Mitternacht mit Live-Musik und DJs für viele tanzende Menschen in der Hauptstraße sorgen soll und bereits ab 15 Uhr ein Straßenfest mit Kindermusik bietet.

Resultierend aus dem Erfolg der Aktion „Tanz in den Mai“ und der Kampagne „Es gibt viele Wege Zwickau noch schöner zu machen...“ aus den letzten beiden Jahren und den vielen positiven Rückmeldungen soll das Format als niedrigschwelliges Zeichen Zwickauer Kulturakteure für ein weltoffenes Zwickau wiederholt und fortgesetzt werden. Neu ist allerdings die Idee, ein ganzes Wochenende mit kleinen und größeren kulturellen Veranstaltungen in der Innenstadt zu organisieren.

„Denn dafür braucht es nicht erst Aufmärsche rechtsextremer Gruppierungen, von denen wir dieses Jahr hoffentlich verschont bleiben. Wir wollen proaktiv ein Zeichen setzen!“, so Matthias Bley. Das Zwickauer Demokratiebündnis hat sich sowohl in der Auswertungsrunde im Juni letzten Jahres wie auch auf seiner Sitzung im Oktober für eine Fortführung der Kampagne und der kulturpolitischen Aktionen ausgesprochen, um neue Wege zu gehen. Auch die Stadt Zwickau hat sich dahingehend positioniert, eine Fortführung der Kampagne noch proaktiver zu begleiten und zu unterstützen.

Das „Viele Wege Festival“ soll sich in die Tradition der bisherigen Demokratietage einreihen, die bis Corona 2020 jährlich im April/Mai stattfanden. Geändertes Konsumverhalten und der Wunsch nach mehr kulturpolitischen Angeboten in Zusammenhang mit Bildungsangeboten ließen Akteure aus dem Bündnis die Demokratietage neu denken und letztlich das „Viele Wege Festival“ entstehen.

Das vollständige Programm finden Sie unter www.vielewege-fuerzwickau.de

Gefördert wird das Projekt im Rahmen des Bundesprogramms „Demokratie leben!“ durch die Zwickauer Partnerschaft für Demokratie. Diese Maßnahme wird mitfinanziert mit Steuermitteln auf Grundlage des von Abgeordneten des Sächsischen Landtags beschlossenen Haushaltes. Die Veröffentlichung stellt keine Meinungsäußerung des BMFSFJ oder des BAFzA dar. Für inhaltliche Aussagen tragen die Autorinnen und Autoren die Verantwortung.

Veranstalter: Alter Gasometer e.V.

Bei Rückfragen wenden Sie sich bitte an:

Matthias Bley

Telefon: 0375-277 21 17

E-Mail: matthias.bley@alter-gasometer.de

Auf www.alter-gasometer.de stellen wir Texte, Fotos und Logos für die Verwendung in Offline- und Online-Medien zur Verfügung. Für weitere Informationen wenden Sie sich an die Geschäftsleitung.

Für von uns verwendete Texte und Bilder liegt das Copyright bei uns oder wir haben die ausdrückliche Zustimmung des Copyright-Inhabers oder dieser war trotz aller Bemühungen nicht auffindbar. Berechtigten Copyrightansprüchen werden wir sofort entsprechen.